

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 13 minutos, y se pone á las 4 horas y 37 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—Santa Cristina, virgen.

Los santos mártires Ireneo, Antonio, Teodoro, Saturnino, Victor, y otros diez y siete, en Roma; los cuales padecieron por la fe de Jesucristo en la persecucion de Valeriano.

El martirio de los santos Faustino, Lucio, Cándido, Celiano, Márcos, Januario y Fortunato, en Africa.

San Maximino, confesor, en la diócesis de Orleans.

Santa Cristiana, esclava, en Hiberia, al otro lado del Ponto Euxino: la cual por sus milagros convirtió á las gentes de aquel país á la fe católica en tiempo del emperador Constantino.

**CULTOS.**—Mañana miércoles.—En la Concepcion continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde, á las cinco, tres puntos de meditacion y la reserva.

En las Capuchinas se celebrará la fiesta de la Inmaculada Concepcion; á las diez y media misa mayor con música y sermon por D. Juan Ripoll. Por la tarde á las cinco vísperas con música y exposicion.

En el Hospital, á las diez y media de la mañana, al tiempo de una misa, empezará la novena del nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, repitiéndose al anochecer, con exposicion.

En Santa Eulalia, al anochecer, con exposicion, empezará igual novena.

En Santa Cruz, al anochecer, empezará la misma novena.

En Santa Clara, al anochecer, tendrá lugar el ejercicio del día 15, con música y exposicion.

En San Jaime, al anochecer, se verificará la devocion de la Agonia del Redentor.

**CORTE DE MARÍA.**—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

## SECCION EXTRANJERA.

### REVISTA DE ROMA.

El Parlamento y la agitacion anticlerical.—La política exterior de Italia en Oriente.—*Salutem ex inimicis nostris.*—La Santa Sede y Prusia.—Las capillitas de San Estanislao Kostka.—Movimiento de Prelados.—Causas de la Congregacion de Sagrados Ritos.—Las misiones del Africa Ecuatorial.—Otra iglesia en Roma.

Ha vuelto á abrirse el Parlamento italiano, pero hasta ahora no hubo eco alguno en la Cámara de diputados de la agitacion anticlerical, que puede decirse ha terminado en la plaza, porque las poblaciones no han dado indicio alguno de secundar y favorecer este movimiento que es tan antinacional como anticristiano. Sin embargo, dos diputados radicales anunciaron ayer que explanarán interpelaciones al Ministro de Instruccion pública sobre las escuelas privadas (católicas), por medio de las cuales, como ellos han dicho, el clericalismo está invadiendo de nuevo la Italia. El ministro de Instruccion pública Sr. Coppino, se muestra, de palabra, poco inclinado á entrar en las ideas de estos radicales acerca de la ensenanza católica. Pero en Italia sucede con demasiada frecuencia que los ministros obran lo contrario de lo que dicen. Es preciso, por tanto, esperar algun tiempo ántes de poderse orientar sobre la marcha que el gobierno italiano se propone adoptar en lo que se refiere á esta recrudescencia de la persecucion religiosa.

Por de pronto ayer otro ministro, el de Negocios extranjeros, Sr. Robilant, respondiendo á dos interpelaciones en la Cámara de los diputados ha pronunciado, ó mejor, leído, algunas declaraciones breves y precisas sobre la política exterior italiana en la presente situacion de los asuntos europeos, es-

pecialmente en Oriente. El discurso del conde de Robilant ha confirmado en general, que el gobierno de Italia está completamente de acuerdo sobre lo que debe hacerse en Oriente, con Austria y con Inglaterra al intento de impedir que la Rusia, invadiendo la Bulgaria, dé un paso á través de los Balcanes hacia Constantinopla.

Ya tenía yo noticia de este acuerdo, y creo saber que está convenido, más no escrito todavía. Tengo para mí que en esta alianza austro-italo-inglesa está para entrar, si acaso no ha entrado ya, la Turquía.

Este convenio obligaría á Rusia á ceder no poco en sus pretensiones con respecto á Bulgaria. Pero no es muy segura todavía la determinacion que tomará Alemania. Los políticos italianos esperan que el gabinete de Berlin, en el caso de un conflicto armado, se mantendrá en una neutralidad armada que, si por un lado daría mucho que pensar á Rusia por otro tendría quieta á Francia, aliada posible, y probable de Rusia.

Pero nada puede asegurarse sobre este punto.

Como se teme aquí que si estalla una guerra por los asuntos de Oriente, la Francia entre en accion aliada con los rusos, se viene en consecuencia que las tropas francesas dirigirían sus ataques contra Italia para impedir á esta que mandara auxilios de hombres y naves á los aliados contra Rusia. Por esta consideracion, á no dudarlo, se nota que el gobierno italiano refuerza sus defensas sobre los Alpes como si diera á entender que teme una invasion francesa.

Con preocupaciones tan graves natural es que el gobierno del rey Humberto no se cuide mucho de crear en el interior dificultades por medio de la agitacion anticlerical, que el país ni desea ni quiere, apesar de todos los esfuerzos de la masonería. *Majora premunt.* Y se dice que en este sentido se ha expresado tambien el rey Humberto, que en compañía de su esposa é hijo á vuelta hace algunos días á Roma, siendo recibidos con una demostracion que no fué ni tan brillante ni tan importante como dijeron los periódicos y las agencias telegráficas.

Asegúrase que de todas estas conmociones del mundo político hará Dios surgir alguna ventaja para su Iglesia. Entretanto será un verdadero bien que la cismática Rusia se vea imposibilitada tambien esta vez de colocar su asiento en la antigua Bizancio; la union tan deseada, y que felizmente se intenta promover de nuevo ahora, de la Iglesia de Oriente á la unidad católica, se retardaría quien sabe por cuantos siglos si la autocracia cismática colocase su trono sobre el Bósforo, y nuestras misiones de Oriente quedarían del todo suspendidas. Si estos beneficios vinieran ahora por obra de la herética Inglaterra, de la musulmana Turquía y del gobierno revolucionario que actualmente hay en Italia, tendríamos ocasion de repetir una vez más: *salutem ex inimicis nostris.*

En medio de toda esta agitacion, se atiende entretanto en el Vaticano con toda tranquilidad á tratar con el ministro de Prusia á fin de hacer desaparecer los últimos y más importantes vestigios de la persecucion de Alemania. Los puntos sobre los cuales se discute ahora, son los que se refieren á la participacion que debe darse al gobierno prusiano por los Obispos en el nombramiento de párrocos, al servicio militar para los clérigos y al restablecimiento de las Ordenes religiosas. Las negociaciones no son á la verdad ni muy fáciles ni llanas; pero hay sin embargo razones para esperar que pronto se llevarán á feliz término.

La noticia que hace tiempo dí yo de que las habitaciones donde habitó y murió San Estanislao de Kostka en el convento de jesuitas de San Andres del Quirinal, se salvarían de la demolicion á que fué condenado aquel vasto local, parecia desmentida estos últimos días. Daba ocasion á esto ver que aquellos trabajos de demolicion se adelantaban mucho. Se agregó además la publicacion de una súplica que

muchos polacos habían dirigido al rey Humberto, y muchas señoras de la misma nacion á la reina Margarita, para conseguir con su apoyo que las *capillitas*, de San Estanislao no fuesen destruidas. Los periódicos liberales que publicaron estos documentos, aunque deploraron la suerte de los polacos que temían esta desventura, afirmaban que en manera alguna se podía menos de abrir una nueva calle cerca del Quirinal, y que esta apertura exigía tambien imprescindiblemente la destruccion de las *capillitas* de San Estanislao. Pero existe el hecho, ya seguro, que aquel sagrado y carísimo monumento no será domolido, sino que será trasladado intacto, como ya tengo escrito, por medio de potentes máquinas.

Las *capillitas* serán trasportadas á la parte de atras de la bella iglesia de San Andres, bajo la direccion del atrevido arquitecto romano Cav. Azzurri.

Mons. Agliardi marchará dentro de pocos días para las Indias Orientales, donde volverá á ejercer sus funciones de Delegado Apostólico y velará por la limitacion de las nuevas Diócesis que han de sustituir á los antiguos vicariatos en virtud de la Bula pontificia que instituye la jerarquía católica en aquella region.

Esto no impedirá que más tarde Mons. Agliardi pueda ir como Representante diplomático de la Santa Sede á Pekin. Por esto, segun yo creo, monseñor Agliardi será acompañado por un Consejero de Legacion que será Mons. Ajuti, agregado ahora á la Nunciatura Apostólica de Munich, en Baviera.

La causa porque se suspendió el envío de un Representante pontificio con carácter diplomático á China, era, segun ya saben, las quejas acerbísimas de la Francia, cuya susceptibilidad no quería ofender el Santo Padre. Pero ahora se me asegura que el Gobierno chino ha preparado las cosas de tal modo que la Francia misma será la que demostrará el deseo de que el Papa mande á China un Representante.

El Santo Padre ha nombrado Secretario de la Sagrada Congregacion de los Estudios á Mons. Vicente Nussi, Canónigo de la Basílica Vaticana. Los catalanes recordarán tal vez á este egregio Prelado, pues fué el encargado por el Rdo. Capítulo de San Pedro para la coronacion de la venerada imagen de Nuestra Señora de Montserrat.

—Mons. Matera, en otro tiempo Delegado Apostólico y Enviado Extraordinario de la Santa Sede en Buenos-Aires y Montevideo, ha sido destinado con el mismo cargo cerca de la República de Colombia.

La Sagrada Congregacion de Ritos celebrará muy pronto dos sesiones.

La primera, fijada para el día 4 del próximo Diciembre, examinará si conviene admitir la introduccion de la Causa de Beatificacion y Canonizacion ó sea de *Declaracion de martirio* de los Siervos de Dios Cardenal Fisher, Tomas Moore y algunos cientos de compañeros atormentados y muertos por la fe católica en Inglaterra durante la ferocísima persecucion suscitada por la nueva herejía anglicana bajo Enrique VIII é Isabel.

La segunda reunion, que será *antipreparatoria* tratará de la Causa de Canonizacion del Beato Juan Berchmans, de la Compañía de Jesus, y está citada para el día 30 del próximo Diciembre.

Las misiones católicas del Africa Ecuatorial, que están bajo la dependencia del señor Cardenal Lavigne como Delegado Apostólico de aquella parte del continente africano, avanzan animosamente. Prueba de ello es, entre otras cosas, haberse establecido allí cuatro nuevos Vicariatos Apostólicos: el primero en Nyanza, el segundo en Tanganica, el tercero en Ouniambé, y el cuarto en otro punto cuyo nombre no recuerdo.

—Por una decision de la S. Congregacion de *Propaganda Fide*, casi todo el Congo belga ha sido encomendado á los Misioneros, que, de acuerdo con

el gobierno de Bruselas, serán especialmente destinados allí por la Propaganda.

Han llegado á Roma para ser sometidas á la aprobacion de la Santa Sede las actas del Concilio provincial de Quebec en el Canadá, y el del nacional de Escocia.

Adelantan bastante los trabajos de construccion del nuevo Colegio eclesiástico del Canadá en Roma. Cerca del nuevo local (ántes Hotel Constanzi), del Colegio germano-húngaro se ha colocado la primera piedra de una nueva iglesia.

Roma 28 de Noviembre de 1886.—P.

#### EL TONG-KIN.

Hablar de esto nos causa compasion en el lastimoso estado á que M. de Freycinet ha venido.

Porque, siquier inmodestamente—que á ello nos atrevemos—habremos de recordar que es *El Siglo Futuro* la publicacion diaria que con mayor insistencia, cuando personas muy respetables y muy venerables de Francia invocaban la patria y el honor, ponía el dedo en la pestilente llaga de la expedicion militar al extremo Oriente.

No hay para qué reproducir páginas.

M. de Freycinet, y basta con esto, llora hoy probablemente la pérdida de sus amadas minas de rubíes y de metales preciosos; porque ya hay radical que, en la confianza de alcanzar el poder, se dispara contra la colonizacion y pide el inmediato regreso de los 20.000 hombres escogidos que el adusto señor de Moltke no vería indiferente acampados sobre las nieves de los Vosgos.

Respetando, pues, el duelo del primer ministro, tan algarero, hace poco, al lado de Castelar, y tan alicaído ahora, nos limitaremos á breves líneas para referir lo que, en abundante prosa, cuentan del Tong-kin.

Los incidentes de piratería, como dicen los diarios oficiosos, comienzan nuevamente.

En realidad, esos incidentes no han cesado nunca, sólo que se nos ha hablado con cierta maña de los más importantes, cuyo ruido aturdidor no permitía el ocultarlos.

Por segunda vez, y esto es lo más importe del día, las partidas de piratas han atacado á la comision de límites.

En el mes de Agosto, el comandante Daru y el doctor Neis, miembros de la comision, asistieron á la cita en la parte alta del lago Laokai. Pero, hallándose en el río Rojo fueron asaltados por los *Pabellones-Negros*, y despues de haber perdido dos oficiales y varios hombres de la escolta, se vieron forzados á retroceder sobre el lago.

La agresion ha tenido lugar esta vez en la parte de Paklung y del Kuang-Tum. Es probable que ahora, como anteriormente, las autoridades chinas no hayan sido extrañas á esta asechanza alevosa.

Paris 7 de Diciembre.

No se habla sino de la crisis. Anoche entrevista de M. Floquet con M. Grevy sin que el presidente de la Cámara pudiese acceder á ninguna instancia del de la república al encarcelarle éste que procurase aceptar á M. Globet el encargo de formar nuevo ministerio.

Hoy no ha sido más afortunado el habitante del Elíseo al conferenciar con el presidente de la Cámara, pues ni M. Le Royer ni los otros que llamó M. Grevy, entre otros MM. Brisson, Clemenceau y Ferry, quisieron ayudarle á desatar el nudo.

Asegúrase que mañana volverá á ser llamado M. Floquet. Allá veremos.

Mucho bullicio en la Cámara con motivo de haber propuesto ayer M. Maillard suspender las sesiones hasta el jueves para dejar á M. Grevy todo el tiempo necesario á la resolucion de la crisis, aumentando la agitacion al pedir M. Labergne que se suspendiesen las tareas hasta que el presidente de la Cámara la convocase; pero todo se convirtió luego en hilaridad oyendo á M. Salis manifestar la confianza de que M. Grevy sabrá pronto resolver el conflicto, hasta que entre protestas de M. Laisant contra las palabras de M. Maillard, acuerda la Cámara continuar la sesion hoy.

Conocemos acerca de la crisis la opinion del ministerio, la de las izquierdas, la de las derechas, la del presidente de la república. Han emitido la suya la prensa de todos colores y aun la opinion pública; pero todavía ignoramos la del pueblo parisiense, sin la cual nos quedamos completamente á oscuras ya que se jacta de representar el cerebro del mundo. Cuando Paris dice «¡quiero!» es preciso obedecer, segun la síntesis del discurso de M. Maillard. «No conviene que el pueblo de Paris se vea precisado á acudir por sí mismo á M. Grevy si éste no resuelve la crisis ántes del jueves», palabras que de pronunciarse en 1789 se grabaran en letras de oro.

Hoy es indicio de que el último poder se pone en fila para empezar el principio de la apoteosis final. Estando bajo un poder efímero es lógico que pretenda imponer su candidatura el pueblo parisiense mientras las Asambleas aplauden y rien hasta el día en que desacreditado y suprimido el poder ejecutivo toca el turno al legislativo, instalándose el populacho en las Cámaras para, inconscientemente, hacer justicia. Y bayonetas al canto, pues destruido el derecho sólo queda la fuerza.

Segun el *Morning Post*, cree fundadamente el gabinete de St. James, que nuestra crisis preocupa extraordinariamente al Canciller de Bismarck, suponiéndose en Berlin que la caída de M. de Freycinet favorecerá los planes del general Boulanger. Esto mismo dan á entender nuestros oportunistas al continuar su campaña contra M. Floquet, diciendo que conviene hacer un ministerio no con M. Clemenceau sino contra este jefe radical. Como se teme que ni Globet ni el mismo Floquet acepten la presidencia del Consejo, la confusion es indecible en todos los centros políticos, muchísimo más que ayer.

La sesion de hoy tambien ha sido bulliciosa, gracias á la proposicion Michelin, tendiendo á revisar la Constitucion. «No veo más solucion que por medio de una Constituyente» decía conmoviendo á todo el Centro y, lo que es más extraño, á las mismas Izquierdas.

M. Perin afirma que el partido republicano quiere la revision, pero más tarde; y se apacigua el tumulto cuando Monseñor Freppel convence á todos de que es imposible continuar discutiendo los presupuestos en las críticas circunstancias actuales, porque sería tan ilegal como anti-constitucional.

A última hora se da como probable el ministerio constituido así:

*Presidencia*, Floquet; *Negocios extranjeros*, almirante Jaurez; *Hacienda*, Rouvier; *Instruccion, artes y cultos*, Spuller; *Justicia*, Millaud; *Obras públicas*, Etienne; *Guerra*, Boulanger; *Marina*, almirante Aube; *Correos*, Granet; *Comercio*, Lockroy, y *Agricultura*, Boyssset; pero sin ningun Sub-secretario de Estado.

Poco contentaría ese ministerio al mayor grupo de la mayoría cual es el de M. Clemenceau.—Z.

### SECCION NACIONAL

MADRID 11 DE DICIEMBRE.

El valeroso Obispo de Urgel ha condenado *nominalim* en estos días la lectura de varios periódicos de Cataluña y Madrid, que á ciencia y paciencia de las autoridades están envenenando á muchas almas.

—Acerca de la expedicion militar á Mindanao, dan de Manila á un periódico estas noticias:

«Es objeto de todas las conversaciones, la próxima salida del señor general Terreros, que se anuncia para la próxima quincena del mes de Noviembre, con objeto de encargarse personalmente del mando de la expedicion, que, como he anunciado á V. en mis anteriores, debe operar en el Río Grande de Mindanao.

La expedicion, segun mis noticias, que tengo por muy fidedignas, se compondrá además de las fuerzas que están acuarteladas en Cottabato y guarnes con los fuertes del Río Grande, del regimiento número 1, tres compañías de artillería peninsular, dos baterías de montaña, el escuadron de caballería, numerosas municiones y raciones de boca y guerra tiendas de campaña, ambulancias de medicina y cirujía tres vapores mercantes, el *Bacalod*, *Serantes* y *Ordoñez*, que puedan cruzar el río, y un remolcador nuevo, adquirido esprofesamente por el Sr. Terreros para el servicio del ejército y á las órdenes del gobernador de Cottabato.

Las primeras operaciones prometen desgraciadamente ser muy sangrientas; pues el datto Utto ha acumulado sobre la nueva posicion de Bacat, porcion de *cottas* y bastante artillería, sin contar las lantacas.

El señor general Terreros se embarcará para Cottabato en el crucero *Aragon*.

Cuando reciban VV. esta carta, es seguro que ya habrán tenido noticias del resultado de los primeros combates, cuyo éxito garantizo á VV., pues tal es la creencia general.

Terminadas las operaciones en el Río Grande de Mindanao, el Sr. Terreros se propone ocupar en persona á Tucuran y despues recorrerá el camino á Lintogó y Maranding, en cuyo último punto el gobernador de Misamei, habrá ya establecido un nuevo pueblo con gentes de la costa y emigrantes de la inmediata isla de Bohol, emprendiéndose inmediatamente los trabajos del camino que constituirá una trocha militar.

El general, segun se dice, regresará á Manila, embarcándose en la bahía de Panguil.»

— Por la vía de Nueva-York se recibieron ayer las siguientes noticias:

«Bajo el epígrafe de «Relevo,» escribe *La Leaf-tad*, de Cienfuegos:

«Se nos dice que por órden superior han sido declarados cesantes todos los empleados de real órden de la Aduana de este puerto, incluso los que hace seis meses se encuentran con licencia y los que han tomado posesion de sus destinos dentro de los dos últimos meses. Tambien han sido separados los dos pesadores, y como la medida es bastante grave y estimamos deba justificarse, suspendemos nuestro juicio hasta que sepamos el resultado del expediente que naturalmente se habrá formado, ó cuando ménos hasta ver el que dan los nuevos funcionarios elegidos.»

— Con fecha de ayer telegrafian de la Habana:

«Los industriales y agricultores de tabacos, alarmados con el proyecto de ley de arrendamiento de dicho artículo, solicitan el apoyo de la prensa española para salvar la única riqueza que queda ya en esta isla, fundando todas sus esperanzas en que el Gobierno conceda la libre venta.

La opinion prevé grandes perjuicios para la produccion cubana con el arriendo.

Se preparan protestas.

Reina una inquietud vivísima.—El presidente de la Union de fabricantes, *Carvajal*.»

— El miércoles, entre nueve y media y diez de la noche, cayó sobre Valladolid una terrible tormenta de viento, lluvia y granizo, que produjo grande alarma y bastantes desperfectos.

Se inundaron varias calles; en otras rompiéronse faroles, volaron muestras y persianas en número crecido, y por todas partes cundió el pánico, teniendo una catástrofe.

Donde la alarma se manifestó mayor fué en el Teatro Calderon durante la representacion del tercer cuadro de la obra *Un drama nuevo*. La lluvia torrencial que en aquellos momentos cayó, al chocar sobre las planchas de zinc que cubren el edificio causó tal pánico entre los concurrentes al espectáculo, que varias señoras se desmayaron, y bastantes personas se lanzaron fuera de la sala, interrumpiéndose la representacion hasta el momento en que uno de los actores explicó la causa de la alarma.

— El día 5 del actual, y bajo la presidencia del consul de España, Sr. Losada Muñoz, se celebró en Tánger una reunion preparatoria para la constitucion de la Cámara de Comercio. La concurrencia, que era numerosa, aplaudió con entusiasmo la idea.

Tanto la prensa como los indígenas y los españoles y extranjeros allí residentes, han acogido el pensamiento con gran calor. Todos los concurrentes á la reunion han expresado su gratitud á España y al Sr. Moret. La creacion de una Cámara de Comercio en Tánger se conceptua como uno de los actos más importantes celebrados en Marruecos, y quizás como el mas poderoso agente de la civilizacion y del progreso en aquel abatido país.

— La comision nombrada para entender en el proyecto de arriendo de la renta de tabajos dió anoche su primera audiencia.

Sólo acudió á ella el Sr. Vigil para rogar á la comision que en la cláusula que trata del tabaco de nuestras provincias de Ultramar que ha de consumirse se puntualice la cifra del de Filipinas, tomando como tipo la cantidad que resulte como término medio en el último quinquenio.

Tambien pidió que la cláusula que obliga al contratista á tener en la expendeduría central tabaco de Canarias, se amplíe haciéndola extensiva á los trabajos producto y elaboracion de Filipinas.

— La comision del Senado que entiende en el proyecto de construccion de una escuadra se reunió ayer y acordó que los Sres. Romero Giron y marques de Molins redacten el dictámen de absoluta conformidad al proyecto del miuistro.

Mientras esta comision se hallaba reunida, congregábanse en otra de las secciones del Senado varios senadores interesados en el fomento de la marina española, y despues de examinar detenidamente el proyecto del gobierno, al que hicieron algunas observaciones, y de exponer alguna indicacion que debía hacerse al ministro del ramo para la enmienda del proyecto, se disolvió la reunion sin tomar acuerdos concretos.

Sin embargo, todos los reunidos convinieron en la necesidad de construir una escuadra, aun á costa de grandes sacrificios, y en que á este fin debía atenderse en todo lo posible á la industria y á la marina nacionales.

Han asistido á esta reunion los Sres. Merelo, Terrero, Maluques, duques de Veragua y de Baena, Calderon y Herce, Duran y Bas, Monistrol, Peñaflorida, Sanz (D. Salustiano) y Puig (D. Fernando), quienes volverán á reunirse hoy.

— Sobre la vuelta de los sargentos primeros de ingenieros á sus cuerpos, parece que se interpelará al gobierno en el Congreso, segun anoche dice un colega.

El ministro de la Guerra ha manifestado ya su resolucion de no hacer excepcion alguna, aunque

reconoce que, de ser algunos necesarios en los cuerpos, esos serían los de ingenieros.

**PARTES TELEGRÁFICOS**

Londres 10.—El *Times* hablando de las quejas del gobierno de Madagascar contra Francia, pretende dar á este hecho grande importancia.

Confía que estas dificultades que encuentra Francia en la política exterior le obligarán á conservar una actitud más complaciente respecto de Inglaterra en la cuestión de Egipto.

El *Standard* manifiesta la misma esperanza.

Llama la atención sobre la actitud cada vez más alarmante y amenazadora de Alemania, respecto de Francia.

Dicho periódico considera muy probable que la guerra franco-alemana estalle en la próxima primavera.

Se asegura que Inglaterra ha contestado ya á la proposición de Francia concerniente al Canal de Suez.

En ella, Francia preguntaba si en caso de guerra, la Gran Bretaña se comprometía á no hacer uso del Canal para el paso de sus escuadras.

El gobierno de Londres ha contestado que aceptaba sólo el carácter internacional del Canal desde el punto de vista puramente mercantil.

En virtud de este principio, ninguna potencia, incluso Turquía y Egipto, podrán detener los buques mercantes dentro del Canal.

Viena 10.—La diputación búlgara ha obtenido una cordial acogida por parte del conde de Kalnoky.

Londres 10.—El *Daily Chronicle* asegura hoy que se ha ajustado una alianza entre Servia, Bulgaria y Rumania contra Rusia.

El ministro de Negocios extranjeros, lord Iddesleigh, ha anunciado oficialmente que se organiza una expedición de carácter privado á las órdenes del norte-americano Stanley, con objeto de salvar á Enin, oficial al servicio de Egipto, que se encuentra bloqueado por los sudaneses en el Alto Nilo.

El ministro inglés, al confirmar la noticia de la expedición, añade que el gobierno de Egipto contribuirá á los gastos que ésta ocasiona.

Paris 10.—Están llamando vivamente la atención los ataques que la prensa alemana dirige contra Francia.

Los órganos del príncipe de Bismarck son los que más se distinguen en esta campaña, tratando á los franceses como si estuviéramos en vísperas de una guerra.

Continúa en Limoges la Asamblea regional de los Círculos católicos, habiéndose puesto á discusión el tema relativo á la propaganda en las clases elevadas.

El conde de Mun ha llegado á Limoges para tomar parte en los trabajos de esta Asamblea.

Las noticias de Rusia siguen hablando de grandes preparativos militares, particularmente en los puertos del mar Negro.

Esto no obstante, no parece probable, por el momento, una intervención militar rusa en Bulgaria.

Sofía 10.—Se confirma oficialmente la existencia del cólera en Bulgaria.

La epidemia apareció en una aldea llamada Dulnid, donde ocurrieron 13 casos desde el 30 de Noviembre hasta el 4 del corriente.

Se estableció un riguroso cordón sanitario, y la enfermedad no se ha propagado hasta ahora á ningún otro punto de este principado.

Los partes oficiales dicen que desde el día 5 no ha ocurrido ningún otro caso.

Londres 11.—Los periódicos ingleses dicen esta mañana que Inglaterra contestaría á la Puerta en los mismos términos que lo ha hecho á Francia, sobre los asuntos de Egipto.

Dice que se propone cumplir su misión en aquel país, y que el mejor medio de adelantar la época del abandono, es no hacer nada que pueda contrariar á la Gran Bretaña.

**GACETILLA LOCAL.**

Esta mañana, á las siete y media ha tomado los puntos para el ejercicio en castellano el opositor á la Canongía Lectoral D. Buenaventura Barceló, y á las ocho y media ha hecho lo mismo D. José Oliver, carónigo. En consecuencia, mañana á las nueve y media y diez y media respectivamente dirán estos señores opositores su oración castellana.

El Tribunal de oposiciones á magisterios de niños nos ha comunicado que los ejercicios de oposición para la provisión de escuelas vacantes, empezarán el próximo jueves á las ocho de la mañana.

Los opositores son diez y siete.

Con motivo de dichos ejercicios, en la Escuela Normal de Maestros se han adelantado algunos días las vacaciones de Navidad.

El día último del mes actual han de retirarse de la circulación y venta pública los efectos timbrados que siguen:

- Papel timbrado.
- Idem oficio Tribunales.
- Idem venta pública.
- Idem pagarés de Bienes Nacionales.
- Idem de pagos al Estado.
- Timbres móviles de las doce clases.
- Idem especiales móviles de 0,10, 0,25 y 0,50 céntimos.

En todo el mes de Enero próximo podrá verificarse el canje de esos efectos por otros correspondientes á 1887.

En sesión extraordinaria celebrada el sábado último por la Junta de Instrucción pública, fué nombrado el vocal que debe suplir á D. Andres Morey en el Tribunal de oposiciones á magisterios de niños vacantes en la provincia. El Tribunal queda constituido en la siguiente forma:

- D. Miguel I. Font.
- D. Gabriel Maura.
- D. Sebastian Font.
- D. Pedro Gamundí.
- D. Joaquin Botía.
- D. Antonio Umbert.
- D. José M. de Barcia.

En el distrito de esta Audiencia se han de proveer, por traslación y concurso, respectivamente, las notarías vacantes en Ciudadela y Cámpos, correspondientes á los distritos judiciales de Mahon y Manacor.

Los aspirantes han de elevar sus instancias dentro del plazo de treinta días á la dirección general de los registros civil y de la Propiedad y del Notariado.

Por una circular de la dirección general de Beneficencia y Sanidad dirigida á los gobernadores de las provincias, se ha derogado la prohibición de la entrada en España de la volatería, pieles, trapos y demas géneros considerados como contumaces, procedentes de Sain-Girons, departamento de Ariège (Francia).

Ayer tarde salió para Mahon el vapor-correo *Menorca*, llevándose la correspondencia, 180 pasajeros, casi todos mozos de aquella isla, quienes fueron sorteados el domingo en esta zona militar.

También se despachó para Ibiza el vapor *Francés*, con carga variada.

En Felanitx se halla vacante la plaza de Inspector de carnes y demas víveres de aquella ciudad, dotada con el haber anual de 375 pesetas.

Las solicitudes deben presentarse á la secretaría del Ayuntamiento.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado devolver al vecindario las cantidades que donó para atender á las necesidades que pudiera crear una invasión epidémica en el caso de que la Capital fuese invadida.

Se comenzará la devolución el jueves próximo, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde en la Depositaria, sita en la planta baja de la Casa Consistorial, previa la presentación de los recibos talonarios que á los donantes se expidieron.

Segun leemos en *El Bien Público*, ha sido nombrado conserje del Lazareto de Mahon, con el haber de 2000 pesetas, el Sr. D. Bartolomé Escudero.

La fuente de la calle del Conquistador hace ya quince días que no da señales de vida, y eso tiene disgustados á los vecinos que de ella suelen servirse. Esperamos que la falta se remediará.

Ha sido nombrado vocal de la Junta de Instrucción pública el diputado provincial D. José Socías y Gradolí, en concepto de individuo de la Comisión provincial.

D. Pedro Juan Bauzá y Rámis, Piloto de esta matrícula, graduado de Alférez de navío ha sido nombrado Ayudante militar de Marina del Distrito de 1.ª clase de Castellon de la Plana.

Por uno de aquellos descuidos tan frecuentes en el periodismo dejamos ayer de dar cuenta de la sentida muerte de D.ª María Ignacia Bibiloni, viuda de Morágués y madre de los Sres. D. Guillermo y D. Leonardo, acaecida el sábado por la noche, despues de una corta enfermedad.

Un numeroso cortejo acompañó el féretro hasta la puerta de Jesus, demostrando el profundo dolor que le había causado la inesperada muerte de aquella virtuosa señora, modelo de virtudes.

Reciba su afligida familia el más sentido pésame.

Ayer únicamente fondeó en este puerto la corbeta noruega *Dagmal*, capitán G. Szaboz, procedente de Savannach, con cargamento de madera.

Se despacharon la polacra goleta *Paquita*, patron D. Ricardo Tórres, para Cette, con vino; la corbeta rusa *Soca*, capitán Mr. Yulius, para Pensancola, con efectos; el laúd *Migalito*, patron don Juan Llodrá, para Alicante, con carga; y el pailebot *San Antonio*, patron D. Juan Pujol, para Barcelona, con efectos.

Con toda solemnidad ha tenido lugar en la Catedral de Salamanca, la abjuración de sus errores, y la protesta de fe del ingeniero de minas, que fue protestante, hoy convertido al catolicismo, D. Federico Shneider. La primera fue verificada en la sacristía, desde donde el señor obispo, acompañado de muchas personas, le introdujo en la iglesia. Ya en el altar mayor, y despues de las ceremonias contenidas en la profesión de fe hecha con las manos sobre el Evangelio, el ilustrísimo padre Cámarara pronunció breves, pero elegantes y correctas frases, en las que sintetizó la importancia que revestía el acto, y la que tenía para la Iglesia Católica.

El uniforme que usarán los jefes y oficiales del cuerpo de seguridad se compondrá de pantalón negro, guerrera del arma de infantería con vivos blancos y cuello negro, teresiana con divisas plateadas y vivos blancos, para diario; y ros gris con plumero para gala; espada de infantería y capota como la que en actualidad gastan los alumnos de la Academia de Toledo.

Leemos en el *Diario de Barcelona* que la junta central de salvamento de naufragos, de la cual es patrona Su Majestad la Reina Regente, ha concedido al comandante del cañonero *Pilar*, D. Pedro Guarro, la cruz de plata de primera clase de dicha asociación benéfica, por los auxilios prestados con la fuerza de su mando en las aguas de esta bahía al naufragar hace cosa de un mes, la polacra-goleta italiana *Bianca*.

La Junta referida además de conceder la mencionada cruz, honrosísima distinción, pocas veces concedida en España, ha acordado dar un expresivo voto de gracias al teniente de navío D. Antonio Llópiz, segundo jefe del antedicho buque estacionario, y á toda la dotación del mismo, cuyos individuos recibirán una cantidad en metálico, en virtud de lo dispuesto por la expresada Junta central de salvamento de naufragos.

A las seis de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Mallorca*, procedente del de Barcelona.

Ha traído 66 pasajeros, balija y efectos.

Son de la *Revista de Inca* las dos siguientes noticias:

— Anteayer el viento en ciertos montes llegó á tomar el aspecto de huracán, como lo prueba el siguiente episodio que persona autorizada nos ha referido.

El tren n.º 4 al llegar á la estación de este pueblo dejó un coche de 3.ª que quedó sobre la vía frente el depósito de agua, convenientemente sujetado. Continuó el tren su marcha hácia Sineu, y pocos minutos despues una ráfaga de viento, poniendo en movimiento el coche lo empujó, con tal violencia en la misma dirección que el tren había tomado, que sin dar tiempo á los empleados para detenerlo recorrió con nna velocidad extraordinaria el trayecto de línea hasta llegar al palme, en el momento mismo que acababa de parar el tren, y en aquel punto se consiguió sin contratiempo ni averías detenerle.

— Ciertos abusos que se repiten á altas horas de la noche, se atribuyen á la indiferencia con que se mire la clausura de las tabernas y cafes, pues las personas sensatas opinan que si dichos establecimientos se cerraran á la hora debida, muchos serían los escándalos que se evitarían en beneficio del sosiego público y del bienestar de las familias.

**CHARADA.**

(Á D. ANTONIO V.)

Nombre, artículo y pronombre es la *tercera*, lector;  
*prima tercera* en el mar es cosa *sine qua non*;  
 Es interjección la *prima*, es otra *idem* la *dos*, es otra la *prima tertia*, y es *todo* otra interjección.

PERICO.

Solución á la charada de ayer.

Siempre el nombre vivirá del erudito MI-LÁ.

# SECCION DE ANUNCIOS

**LLEGARON** las incomparables máquinas  
para coser de brazo elevado

**WERTHEIM**

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

**CASA BANOUÉ**

36---O DON COLOM.---36.



**VAPORES CORREOS FRANCESES.**

Saldrá de Barcelona el 15 de Diciembre para  
*Montevideo y Buenos Aires*  
el vapor-correo francés

**BEARN**

Admite carga y pasajeros.  
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.  
Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, 5.

Para Barcelona.

Saldrá del puerto de Palma el lunes 17 del actual á las  
cuatro de la tarde el vapor

**SANTIGA**

admitiendo carga y pasajeros.  
Para informes dirigirse á sus consignatarios Sans y  
Pierrar, Conquistador, 9.

**CASA PLANELL**

Libritos para fumar, marcas:  
*Virgen de Lluch, Bandera Mallorquina, Clavel Es-*  
*pañol.*  
Fósforos y cerillas en cajitas y al peso.  
Papeles de todas clases.

Sindicato, 59.—Casa Planells.

**PERICAS Y C.**

Fábrica de sacos de yute y cuerdas de  
pita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura,  
Industria, Comercio y Marina.

A PRECIOS ECONÓMICOS

Rebaja segun la importancia del pedido.—Ventas al  
por mayor y menor en la calle de los OLMOS, NUM, 96.

ex-fábrica de papel

PALMA DE MALLORCA. 12

**COLECCIÓN**

**DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,**

escogidos en los autores modernos castellanos, para  
uso de las clases de lectura en las escuelas elementales  
y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., pro-  
fesor de primera enseñanza. Con aprobación de la  
Autoridad Eclesiástica.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta librería  
de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15  
pesetas docena.

**Pérdida.**

Se ha extraviado una pulsera de oro mate con un dije  
del mismo metal, se gratificará el hallazgo: informarán  
en la librería de Guasp, Morey, 6. 3-3

**LA PALMA**

Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos  
hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.

La primera que se estableció en Mallorca. Los mate-  
riales que se emplean proceden de las principales fábricas  
inglesas y francesas. Sus incrustaciones provocan la com-  
petencia nacional y extranjera.

Novedad, buen gusto, perfección y dureza.  
Imitación de toda clase de mármoles, granitos y jas-  
pes. (Examinense los zócalos del presbiterio de las Teres-  
sas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la  
Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales.  
PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De en-  
cargos, con materiales del país, un 25 por 100 de rebaja  
ladrillos lisos, y un 10 por 100 las incrustaciones ó dibujos.  
NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad ca-  
lle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Ecnómos y Vicarios in capite les  
recomendamos, como garantía, los pavimentos de las  
iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Mi-  
guel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de  
los Pobres, Montesion, San Felipe Nerí, Las Teresas y  
Santo Hospital; parroquias de Sóller, Sineu, Manacor, La  
Puebla, Lluch, Pollensa, Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.

**POESÍES**

D' EN

**MIQUEL COSTA Y LLOBERA.**

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—  
Se ven á sa Librería de Propaganda Católica,  
Call, 1, Palma.

**CONTARELLES**

DE 'N

**JORDI DES RECO**

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre  
en Gay saber.—Ab llicencia de l' Autoridad egle-  
siástica.—Precio 2 pesetas.

**CAUSAS**

DE LA

**PERFECCION DE LA LENGUA CASTELLANA**

EN EL SIGLO XVI

Discursos pronunciados en la recepción del P. Miguel  
Mir en la Real Academia Española.

Véndense á dos pesetas en casa de D. José del Ojo, San  
Bernardino, 40, en Madrid, enviando su importe en li-  
branza ó letra de fácil cobro.

**CASOS DE CONCIENCIA**  
ACERCA DEL LIBERALISMO

sacados de la obra escrita en latin por P. V. Pro-  
fesor de Teología moral. Traducidos y adicionados con  
algunas notas por D. Jerónimo Seisdedos y Sanz Presbi-  
tero, Catedrático de Sagrada Teología, y precedidos de un  
prólogo de D. J. M. Orti y Lara, Catedrático de Metafísica.  
Se vende en Palma Librería de Propaganda Católica,  
Call, 1.

**TELEGRAMAS PARTICULARES.**

Madrid 13, á las 8'30 n.

En la reunion celebrada por los Ro-  
meristas el Sr. Romero Robledo ha de-  
clarado que se halla conforme con las  
declaraciones hechas en el Congreso,  
con las cuales se ha combatido al caciquismo.  
Ha dicho que no busca el poder;  
que el poder vendrá á ellos.

Madrid 13, á las 9'30 n.

La prensa independiente consigna  
que el Sr. Moret ha rectificado su polí-  
tica, y que, segun expuso el Sr. Gamazo,  
resultan diferencias esenciales: el se-  
ñor Moret es liberal, y los Sres. Gama-  
zo y Leon y Castillo son doctrinarios.

Madrid 13, á las 9'45 n.

En Paris los radicales se muestran  
descontentos del nuevo Gabinete. Los  
radicales insisten en el impuesto sobre  
rentas y en la separacion de la Iglesia y  
del Estado.

Madrid 13, á las 10 n

Los ministeriales se muestran con-  
tentísimos del discurso pronunciado por  
el Sr. Castelar, calificando á los revo-  
lucionarios de fieras carnívoras, y acen-  
tuando su benevolencia para con toda  
política liberal.

**ULTIMAS COTIZACIONES**

DEL COMERCIO DE PALMA.

	Dinero
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear.. . . . .	94'00
Cambio Mallorquin. . . . .	64'50
Ferro-carriles de Mallorca.. . . .	60'00
Alumbrado por Gas. . . . .	104'00
Agrícola de Manacor. . . . .	15'50

**MADRID.**

Banco de España. . . . . nominal. . . . .	000'00
4 p <sup>s</sup> interior perpetuo contado. . . . .	00'00
4 p <sup>s</sup> interior perpetuo liquidacion. . . . .	67'65
4 p <sup>s</sup> amortizable. . . . .	80'90
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	98'00

**BARCELONA.**

Banco Hispano-Colonial. . . . .	108'00
Ferro-carriles del Norte. . . . .	84'00
4 p <sup>s</sup> interior perpetuo. . . . .	67'50
4 p <sup>s</sup> exterior perpetuo. . . . .	68'45

**PARIS.**

4 p <sup>s</sup> Español. . . . .	68'03
Canal de Panamá. . . liquidacion. . . . .	00'00
Francias. . . . .	37'50

**LONDRES.**

4 p <sup>s</sup> Español. . . . .	67'56
-----------------------------------	-------

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

Doblonos Isabelinos. . . ptas. . . . .	1'45
Doblonos Alfonsinos. . . . .	0'45
Onzas. . . . .	2'60
1/4 de onza. . . . .	0'45
Durillos de 21 1/4 reales. . . . .	100'00 c. cada mil.